
PTAアンケート③
③あなたは、どのようなPTA活動なら、参加したい（参加できる）と思いますか

・ 子どもたちのためになる活動、子どもたちの様子がわかる活動、子どもと一緒の活動

・ 先生の手助けになる活動

・ 仕事と両立できるよう活動時間を工夫していただけると参加できる

・ 仕事や家庭に負担のかからない活動であればできることを今後も参加していきたい

・ 土日のものなら参加しやすい　土日の夜なら参加できる

・ 日時や所要時間が明確なら参加の予定がたてられる

・ １回の活動が１～２時間、短時間で済む活動

・ 数か月に一度、町内の役員と同じように夜の集まりにすればよい

・ 曜日や時間など違えば、働いている方でも参加しやすいが、まとめる方は大変だと思う

・ 「子供をあずけてまで出なければいけない」ことのない活動。幼い子連れで参加できることなら

・ 未就園児がいるので参加が難しい。入園後であれば子どもたちが園や学校に行っている時間帯の活動なら参加できる

・ 仕事を休まずに参加できること、子どもを家においていけないため、その辺が配慮されないと厳しい

・ その日だけの単発のボランティアなら。行事・図書ボラ・草取り・体育館に椅子を並べるなど（同意見20件ほど）

・ 参観日の前後に、資源回収の日のお手伝いなど

・ 単発ボランティア制で、参加のメリット（運動会で近くで写真が撮れる等）を付加

・ 行事で自分の子の写真が撮りやすいなどPTA活動に参加しているならではの特典があるとうれしい

・ 保護者同士の情報交換のできる場

・ 知っている人がいると参加しやすい。クラス単位やグループ単位で参加したい。

・ 学校に出向くのではなく自宅で内職みたいな参加ならできる

・ もちかえりの仕事がない（次回までに考えてくる等）

・ 自宅かネット上でお手伝いできることがあれば参加したい

・ 学校行事等を伝える広報誌（新聞）作成

・ 有償にする（時給がでる、図書券や商品券など）

・ 一度ＰＴＡ役員をやってしまえば永久的に免除

・ 役員の誰か一人など少人数に負担が集中しない、みなさん公平であること

・ できるかぎりシンプルに、時間や労力の負担がかからない活動なら参加をしたい

・ 今年度（昨年度）は、活動や行事のボランティアを募ることで、活動の見える化、我がごととして捉えることができた。

・ 日時が決まっているボランティアとしての活動ならば、出来る時に参加したい（R5年度の様な活動）

・ その度に募集する今の方法がいい

・ ＰＴＡ役員の仕事を分業できる活動。今年度のようにできる活動に参加する活動。

・ 人手や力が欲しい時にお声かけいただき、都合のつく時は参加したいです。

・ なるべく集まらず、会議や報告会などを減らしてもらえれば参加できる

・ 民間企業（プロ）に委託した方が参加したいと思える活動を企画してくれるのでは

・ 土日や参加が可能な時だけ参加でも良い環境作り。自宅からでもリモート参加できる活動。

・ 可能であれば旗当番は地域の方には協力してもらいたい

・ 地域部のような、各地域の代表としての活動であれば、直接的に関与できるので参加しやすい

・ 核家族化、共働きが増えている中、PTAの参加は負担が大きく、基本的には参加できない、したくないというのが本音。

・ もっと活動をスリム化し見直し、子どもにとって本当に意味がある活動と思えるものであれば参加したい

・ （先生方の負担が増えるだけのPTA活動見直しは本末転倒なので、学校活動全体のスリム化が必要）
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PTAアンケート③・ 登下校の見守り、親子で学ぶ防災講座

・ 負担を最小限にする、シルバー等活用するなど

・ 児童生徒の学校や地域での生活の安全を守る活動。

・ 地域見守り隊への登録（車にステッカーを貼る）

・ 時間的なしばりがない。ある程度人数が多いほうが手分けしてできる

・ 物を作ったり飾ったりするのは好きなので、そういうのがあればやりたい

・ 今の時代（親と教師）からPTAの在り方、必要性について考える必要がある

・ 役員をした方がこんな風に良かった、というところもブログで発信すると興味を持ってもらえるかも

・ どのような活動があるのか分からない、活動内容や議題になることなどが明確にわかっていると参加しやすい

・ ミシン補助や図書補修、マラソン時のボランティアなどは参加したいと思っているが働いているとなかなか参加できない

・ 現在のように行事ごとにお手伝いスタッフのような位置づけで無理のない範囲での協力ができれば参加できそう

・ 少子化に合わせた全体的な子育て世帯の負担減が叶うのであれば子どものことはできるかぎり優先したい

・ 保護者側の活動と、先生側の活動のそれぞれが把握できるような開かれた環境でのびのびとした活動

・ 負担が少ない、必要性が理解できる活動であること

・ 昨年度の活動日（10月に2回、金16:00～〇:00）など、頻度や要する時間帯を示していただけると仕事の調整がしやすい

・ PTAにならないと意見は通らないですか？親同士のかかわりの場がほしい

・ 実際役員になってしまうと時間的に拘束されてしまうのでは？と思い、立候補しづらい

・ 夏休みの作品展は沢山の方が見に来られていたので、必要と思えば足を運んでくれると思う

④　PTA活動について、質問等、ご自由にご記入ください。

・ 活動はどのくらいありますか？役員さんたちの業務があまりよく分かりません

・ 年間で何回（できれば日程も）何時～何時に集まったのが具体的なことがもっと分かれば、それならという方もいるのでは。

・ PTAの活動内容について「とにかく大変そう」というイメージしかなく具体的にどんなことをしているのか想像しづらい

・ PTA役員の方が具体的にいつどんなことをやっているか、メール等で活動報告（ブログくらいラフなもの）してほしい

・ 今回４名の役員さんでやって下さっていて、人数としてはいかがでしたか？

・ PTA活動について、会議や研修会など、具体的に子どもや親のためにどう役立っているのかわからない、どのくらいの頻度で集まって、

どの程度役員になると負担があるのか分からないということがあり、漠然としたPTA役員への不安があります。

・ 総会の資料の中に、役員の具体的な仕事や頻度、それらが子どもたちにどう役立っているのか、という資料をつけてほしい

・ 運営会議はどのくらいの時間がかかりますか？　WEB会議の導入予定はありますか？

・ 業務の見える化、効率化で、参加しやすいPTAになるといいなあと思います。

・ PTA活動の見直し等ありがとうございます。今後も試行錯誤が続くかと思われますが、少しでもお力になれればと思っております。

・ あえて人数を増やし、出られる時に〇回は出席するようにと決めれば仕事との調整もしやすいのかなと思います。

・ 活動に参加を募った場合、「人数が集まりました」や「あと数人お願いしたい」など途中で連絡をいただけると、

お手伝いを迷った場合や、少し調整すれば参加できる場合などはありがたいと思いました。

・ 役員はハードルが高いイメージ、スケジュールとか具体的にどのくらいの頻度でかかわるのか知れたら、やりたい人いるかも。

・ 活動の内容は詳しくわかりませんが、役員になったら大変という印象が強いです。今年度から少し変わったようなので、何回くらい

集まるのか、企画はどう決まっていくのか知れたらいいかなと思います。

・ 子供の充実した学校生活のために、PTAは必要不可欠だと感じます。

・ 実際に役員を体験した方が、どのようなことが大変だったか、その場合どのように乗り越えたかなど具体的な体験談を知りたい

・ 教師も保護者も無理なく続けられる活動を望みます。

・ 共働きが多いこの時代に合った選択をするべきではと思います。

・ ボランティアの募集は気軽に参加できて良い方法だと思うので、今後も継続して頂きたいです。

・ 現在、強制ではない分すごく助かっている反面、自由参加なので逆に行きづらさ（参加しづらさ）があります。

・ ひなの会や図書の整理などはある程度の学年、学級をしぼって、今回はこのクラス、次回は次のクラスなどで決めていただければ、

担当になっているクラス中心に参加するのでは？と思ったりします。

・ いざ参加してみても、さほど必要なかったと思うことも多い。行事の内容と必要人員、役割に無駄がないか見直しても良いと思う。
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PTAアンケート③・ PTAという組織自体の有り方も検討する必要があるのではと思います。当然、保護者・学校の先生が協力する団体という考えには

賛成ですが、もっと地域ボランティアを募るという方向性も必要かと…

・ 学校行事のボランティア募集は、都合のつく時に参加できるので、強制感もなく気軽に参加できるのでいいと思います

・ 外部から講師を招き講座を行ってくれるのもいいと思います。子供たちのためになっていると感じます。

・ これまで、学校の役割・活動・行事などが肥大化しすぎていたのではないでしょうか。私たち保護者が学校に求めすぎていた結果なの

かもしれませんが、先生方もPTAもただ負担が増すだけで、子ども達が置き去りになっていないでしょうか。

・ コロナを経験して、見直しても良い活動もみえてきていると思います。PTA活動だけでなく、学校活動・行事のあり方を、

時代にふさわしい形に変えて、先生方がきめ細かく子どもに向き合える学校になってほしいです。

・ 謝礼のようなものがあれば、仕事としてやって下さる方がいるのではないかと思いました。

・ 一度、役員をやった人は、次回以降、除外するなどして、できるかぎり、公平にすべきと考えます。

・ 運営会議やＡＡＡ会議の会議録（議事録）の公開や、オブザーバーとして参加できる機会を設け、どのように会議をし、検討しているかを

知ってもらい、もっと身近に感じたいと思います。

・ PTAブログはいつも拝見しています。新しい気づきもあり、活動の発信をありがたく思っています。

・ 学期ごとで行事サポートできる人を募る、行事ごとで募る

・ 本の修理ボランティア等、午前のみでなく、午後も募集して下さると参加できる方がいらっしゃるのではないか。

・ 今年度の様に都度ボランティア募集、できるかぎり参加したいと思います。

・ 良い選び方は分かりませんが、役員を経験したことがないために、「PTA役員はしょっ中昼間に集まらなければならない」という

ようなイメージがある人が、私も含め多いのではないかと思います。

・ （PTA新聞しかり）PTAの組織を維持することが目的となっているような活動を見直せたらもっと負担が減ると思います。

・ PTA役員というとハードルの高いイメージがありますが子どもたちの学校生活を見られる機会が少しでもできると嬉しいです。

・ 様々な改革をしていただき感謝しています。外からでは見えにくい家庭の事情も皆様にそれぞれある中、ご尽力くださり、

より良いPTA活動を目指してくださっているのがとても伝わります。他の小学校のことを聞くとかなり進んでいると思います。

・ いつも事後報告ばかりなので、時には「問題解決に向けての問いかけ」もあっても良いと思います。

・ 今まで関係してくださった方や、このようなアンケートで持続可能な方法を考えてくださっているPTAの方ありがとうございます。

・ PTA活動をやめた所で、それはそれでうまくいかなかったと聞いたことがある。PTA活動は意味があるらしいが。

・ 給食エプロンも以前の様に学校のものを使えないか？気になる家庭の方のみ用意してもらうｏｒ寄付ｏｒバザーを検討してほしい。

・ 役員や活動と聞くと構えてしまう。短い時間でできる手伝い等をふり、学校へ出入りする保護者を増やしてはどうか？

・ 女性も仕事をするようになってきたので、以前のようなPTA活動の時間をとるのは負担が大きいです。

・ できるだけ業務を減らしたり、加入しなくてもよいという選択があっても良いと思います。

・ 4名の役員の方、先生方本当にありがとうございます。参加させていただいた行事はどれもとても有意義なものでした、

・ 子どもの数が年々減少していて、旗当番が１ヶ月に2回まわってくる事があり、負担になっている。

・ 各家庭に参加の有無を確認する他、旗当番自体は見直ししてほしい。

・ 見守り隊のステッカーの様に希望者に旗を配り、出来る場所、日時は自分の出来る時にやる活動にしてほしい。

・ メリットがあればやってみようかなという方がいるかもしれないと思いました。たとえば、希望日に単独で授業参観ができる、
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